



Rundbrief

Ausgabe 20 - Dezember 2017

Liebe Mitglieder im Streuobstkreis Wiesbaden e.V.,

für das Jahr 2017 gibt es einen Rückblick auf die Aktivitäten, über die wir berichten möchten. Ihnen allen wünsche ich, auch im Namen des Vorstands, ein besinnliches Weihnachtsfest und ein gesundes Jahr 2018.



Ihr Ulrich Kaiser, 1. Vorsitzender

A handwritten signature in black ink that reads 'Ulli Kaiser'.

Das war 2017

Traditionell veranstalteten wir am **28. Januar** und **4. Februar** im Sortengarten Medenbach und bei Naurod am Kellerskopf wieder zwei kostenlose Schnittkurse. Insgesamt 67 Teilnehmern wurde der Schnitt an jungen und alten Bäumen durch Karl-Heinz Schon, Dieter Engel, Michael Balzer und Ulli Kaiser vermittelt. Erika Milke-Frenz und Edeltraud Engel kümmerten sich jeweils um das Feuer und den heißen Apfelwein.

Am **4. März** trafen sich 15 Mitglieder im Sortengarten Medenbach. Es gab wieder zahlreiche Aufgaben: Die vielen Nistkästen wurden gereinigt, neue Kästen montiert, Verbisschutz an Bäumen erneuert, Pflanzpfähle versetzt, Sortenschilder gereinigt, Schnittgut zusammengetragen, das Insektenhotel neu bestückt, Misteln im Umfeld entfernt. Zum Mittagessen hatte Edeltraud Engel

eine Suppe vorbereitet, die man bei herrlichem Sonnenwetter im Sortengarten verspeiste.

Am **17. März** war bei der 16. Apfelweinprobe im Himmelreich mit 50 Teilnehmern der Raum wieder bis auf den letzten Platz besetzt. Familie Lommatzsch hatte wie immer einen leckeren Handkäse mit Musik vorbereitet. Durch die 9 regionalen Proben führte Michael Geier in bewährter Weise. Am Ende belegte Ernst Lommatzsch aus Dotzheim den Spitzenplatz.

Am **18. März** pflegten wir zusammen mit Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der Firma Syracom deren Streuobstwiese an der Freudenbergstraße, am **25. März** dann mit einigen Helferinnen und Helfern die Streuobstwiese an der Diltheyschule.

Am **1. April** trafen sich 70 Apfelweinfreunde zur 12. Apfelweinprobe im Ländchen bei Erwin Bücher. Nach leckerem Essen wurden im Beisein der Apfelweinkönigin Mona I. 10 regionale Apfelweine verkostet, wobei Dieter Engel den ersten Platz belegte.

Gut 50 Apfelweinfreunde hatten sich am **19. Mai** zur 4. Apfelweinprobe in Heßloch eingefunden. Nach Hausmacherwurst eröffnete Apfelweinkönigin Mona I. die Probe, durch die André Engel und Karl-Heinz Schon unterhaltsam führten. Nach 10 verkosteten Proben lag Karl-Heinz Schon ganz vorne.

Am **11. Juni** fand in Medenbach das 7. Apfelweinfest im Ländchen statt. Bei heißem Wetter waren Schattenplätze wie aber auch regionale Spezialitäten und Stöffche gefragt. Die durchgeführte Apfelweinprobe mit 10 Proben gewann Gerhard Knoblauch.

Zum Sommerfest am **20. August** hatten sich 65 Personen eingefunden, um Gegrilltes, Salate und frisch gebackene Brötchen zu genießen. Zudem war eine Apfelweinprobe mit sieben Proben von Mitgliedern vorbereitet. Am Nachmittag gab es Kaffee und Kuchen, dem ein Spaziergang durch den Sortengarten folgte.

Auch dieses Jahr gab es mehrere Arbeitseinsätze zur Entfernung des Jakob-Kreuz-Krautes. Dabei halfen Dr. Claudia Gallikowski, Ulrike Kunert, Frank Roman Wagner und Olaf Klein.

Am **23. und 24. September** beteiligten wir uns wieder mit einer Sortenausstellung am Wiesbadener Erntedankfest. Es konnten 84 Apfelsorten und 14 Birnensorten präsentiert werden.

Am **2. Oktober** kelterten Dietrich Kröger, Ulf Steinmaier, Johannes Mayer und Dr. Sabine Flügge mit einer fünften Klasse der Diltheyschule. Die Streuobstwiese der Schule hatte wieder ordentlich Äpfel, so dass die Schülerinnen und Schüler aus mehr als 10 Körben Äpfeln gut 80 Liter frischen Apfelmost kelterten.

Beim Streuobsttag am **3. Oktober** in Wiesbaden-Heßloch beteiligte sich der Verein mit einem Stand und versorgte Besucher mit Informationen und Apfelwein.

Am **5. Oktober** führten Dieter Engel und Karl-Heinz Schon im Museum Wiesbaden eine Sortenbestimmung durch.

Am **15. Oktober** unterstützte der Streuobstkreis mit einer Apfelausstellung und Sortenbestimmung den Heimat- und Geschichtsverein Diedenbergen.

Zum Jahresende wurde eine Dokumentation zum Sortengarten Medenbach fertiggestellt, die unsere Anstrengungen und Erfolge seit 2001 darstellen. Diese Schrift erhalten alle Mitglieder.

Termine

In 2018 wird es wieder zwei Schnittkurse geben. Der Kurs am **3. Februar** an jungen und alten Bäumen beginnt um 14.00 Uhr im Sortengarten in Medenbach, der zweite Obstbaumschnittkurs am **10. Februar** findet um 14.00 Uhr unterhalb des Kellerkopfes bei Wiesbaden-Naurod statt. Eine Anmeldung ist erforderlich. Interessenten melden sich bitte unter 0177/6240453. Auf Nachfrage werden auch Teilnahmebescheinigungen erstellt.

Auch 2017 wird es wohl wieder drei Apfelweinproben im März, April und Mai geben. Die Termine werden einige Wochen vor der jeweiligen Veranstaltung bekannt gegeben.

Am **17. Februar** wird es wieder einen Pflageetag im Sortengarten geben, zu der Helfende gerne willkommen sind. Interessenten melden sich bitte unter 0177/6240453 oder streuobstroute@web.de.

Die Jahreshauptversammlung des Streuobstkreises ist für den **2. März** um 18:00 Uhr festgelegt, hierzu wird noch gesondert eingeladen.

Am **10. Juni** veranstalten wir das "8. Apfelweinfest im Ländchen" in Medenbach.

Das Sommerfest des Vereins für Mitglieder und deren Familien findet am **12. August** ab 12:00 Uhr wie immer im Hof von Dieter Engel in Medenbach statt.

Am **5. Oktober** ab 17.00 Uhr veranstaltet der Verein den Weinstand in der Pfarrscheune in Medenbach, Neufeldstraße.

Mitglieder

In diesem Jahr können wir als neue Mitglieder Ulrike Kunert, Rita Gard, Ingmar Stelzig, Marc Gorr, Heinz Kratz, Jan-Frederik Bartfelder, Frank Roman Wagner, Stefanie Nentwig, Christian Kunz und Olaf Klein im Verein begrüßen. Herzlich willkommen!

Mithilfe im Verein

Die Pflege im Sortengarten (200 Bäume) wie auch unsere zahlreichen Aktionen über das Jahr erfordert die Mithilfe aller. Jedes Mitglied, das uns unterstützen möchte, ist herzlich willkommen. Wer uns bei den Arbeiten (Pflageetag, Apfelweinfest, Sortenausstellung, usw.) tatkräftig unterstützen möchte, sollte sich an uns wenden.

Bankverbindung

Da wir in jedem Jahr beim Einzug der Mitgliedsbeiträge Rückläufer zu verzeichnen haben, möchten wir unsere Mitglieder bitten uns Änderungen der Bankverbindung zeitnah mitzuteilen.